

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XI.—Núm. 3.149

Palma de Mallorca.—Sábado 25 de Julio de 1931

Precio: 10 céntimos

## Papel para "EL DIA,"

La persistente huelga en el puerto de Palma y actualmente en el de Barcelona ha hecho que se anomalizara el calculado suministro de papel que necesita nuestro periódico, que estaba asegurado mediante contrato, con la «Cooperativa de Fabricantes de Papel», y obligó a esta Empresa situar en el puerto de Tarragona una partida que, con la depositada en un tinglado de Barcelona desde hace cerca de un mes, se pudiera aprovechar la primera oportunidad para recibir esta primera materia.

Por telegrama expedido por nuestro Agente despachador del papel en el puerto de Tarragona, impuesto la tarde del pasado lunes, día 21, nos enteramos había disponible allí unas enteras toneladas que debían ser embarcadas en el vapor que saldría el miércoles siguiente. Ello no obstante y ante el temor de cualquier contratiempo que pudiese sobrevenir y con el fin de alejar cuanto más posible el peligro de interrumpir totalmente la edición de EL DIA, continuamos nuestra tirada reducida de cuatro páginas. Pero al ver que en el vapor llegados el jueves de Tarragona venían consignadas a nosotros 21 bobinas de papel nos hizo creer con todo fundamento que podíamos ya contar con el suficiente para el tiraje normal, y, ansiosa esta Empresa de poder servir debidamente a nuestros favorecedores, nos apresuramos a ofrecérselo así; pero aun pecamos de confiados, pues en realidad el papel no había venido, por no haberse embarcado en Tarragona a pesar de estar allí con tres fechas de anticipación a la del embarque.

Tomamos medidas para poder continuar nuestra comunicación con el público, que confiamos conseguir hasta la llegada de alguna partida de papel, si es que no se crean nuevos inconvenientes.

Sirvan estas explicaciones que damos a nuestros suscriptores, lectores y anunciantes, como justificación a las obligadas reducciones del tamaño de EL DIA, por circunstancias de todos conocidas que han anulado cuantas prevenciones y esfuerzos que se habían hecho para conseguir el normal servicio de nuestro periódico.

## Gobierno civil

### Visita

Visitaron ayer al Gobernador el Alcalde de Ibiza y una Comisión de concejales del Ayuntamiento de dicha ciudad.

El señor Carreras departió cordial y efusivamente con sus visitantes.

Invitáronle a que visite Ibiza cosa que prometió para cuando sus ocupaciones lo permitan.

### El Gobernador, a La Puebla

Carecia ayer, el Gobernador, de noticias para facilitar a la prensa. Dijo que hoy y mañana lo pasará en La Puebla, invitado por el Alcalde y otras personalidades de allí.

## Municipales

### Colonias Escolares

El Teniente de alcalde don Emilio Darder, ha recibido una carta de doña Anita Juan, directora de la Colonia de niñas establecida en el Sarc del Real, participándole la feliz llegada de dichas criaturas, su instalación cómoda y vestida de la más moderna higiene, en el edificio de la Escuela Pública, de dicho caserío.

### Donativos

El Alcalde señor Bisbal, ha recibido la visita del ex-gobernador don Raymundo Montis, haciéndole entrega de cinco pesetas, pro-obreros sin trabajo.

También le ha hecho donación de 10 pesetas el Inspector del Retiro Obrero don Jaime Binimelis, para el mismo fin. A ambos les ha agradecido dicho donativo.

### Visita

También ha visitado al Alcalde, el Comandante de Marina don Juan N. Dominguez.

### La venta de verduras

Los huertanos de Sant Jordi por conducto del concejal señor Mas Rubi, nos suplican que hagamos público la satisfacción que les ha producido el traslado de sus puestos de verduras desde la Plaza del Marqués del Palmer, a la P. de Quadrado, traslado ordenado por el Teniente de alcalde, delegado de la alcaldía en la P. de Abastos, don Luis Ferrer.

Nos han añadido que el vecindario habiéndose dado cuenta de que en dichos puestos de la P. de Quadrado se expenden los artículos, de buena calidad y a más bajo precio, acude en forma tal, que ayer a las

once de la mañana quedaba completamente despejada la citada plaza.

## La Filadora

SASTRERIA y CAMISERIA a medida

### LUNCH-DESPEDIDA

## La Delegación de Ibiza en la Asamblea del Estatuto

Ayer, a las diez de la mañana, en uno de los salones de la Diputación Provincial tuvo lugar el lunch con que el señor Juliá obsequió a la representación de Ibiza y a la Comisión redactora del anteproyecto de Estatuto, según anunció al finalizar el jueves la Asamblea.

Presidió el acto, a petición del señor Juliá, el delegado ibicenco señor Albert.

Se sirvieron emparedados, dulces, pastas, vinos generosos y habanos.

Al final del acto el señor Juliá habló para reiterar la fraternal cordialidad entre Mallorca e Ibiza, correspondiendo a estas palabras el señor Albert que agradeció la acogida dispensada a los representantes ibicencos.

El señor Darder anunció que para reafirmar la solidaridad que se ha puesto de relieve proyecta que una representación de los redactores del anteproyecto aprobado visite Ibiza.

Habló también brevemente el señor Villalonga y en medio de un ambiente de amistad y camaradería se dió fin al acto.

A las doce y media embarcaron para su residencia los delegados ibicencos.

Acudieron a despedirlos el señor Juliá, el señor Villalonga, una representación de la Comisión redactora del Estatuto y bastantes asambleístas.

Se tributó a los ibicencos una cordial despedida.

## DEL CARNET

Hoy, festividad de Santiago Apóstol, celebran su fiesta onomástica los Consejeros de la Banca March señores Suau Pons y Mora Sitjar, el Catedrático señor Alorda, el exalcalde señor Font Monteros, los concejales señores Bauzá Far y García Obrador y los exconcejales señores Guasp Perelló, Pizá Reinés y Sard O'Rian.

El Canónigo señor Espases, los Procuradores señores Viñals, Brodat, Plinto y Fiol, el Arquitecto señor Aleñá, los médicos oculistas señores Comas y Rover los empleados municipales señores Llabrés, Vives, Bosch y Fernández, el médico operador señor Munar.

El Vicario General Dr. Homar, el Maestro de Ceremonias del Ayuntamiento señor Mulet Pascual, el odontólogo señor Ferrer Prats, el orador sagrado señor Sastre, el corredor de comercio señor Pou Moragues, el capitán de Artillería señor Homar, el presidente de la Diputación señor Muntaner, el funcionario provincial señor Porcel, el industrial señor Mir.

El abogado señor Enseñat Alemany, el Secretario de la Audiencia señor Serra, el funcionario del Gobierno Civil señor Fiol, el Secretario del Ayuntamiento de Andraitx señor Puente, nuestro colaborador señor Ferrer Oliver, el propietario señor Alemany y nuestros compañeros de profesión señores Puig Alorda, Font Martorell y Torres Riera.

El jueves último se celebró en la capilla de la Purísima de la iglesia de la Sangre el matrimonial enlace de la señorita Catalina Estrems Lucas, con el joven don Vicente Orozco Lucas, alto empleado de la casa Fisas Linares y C.ª de Barcelona.

Bendijo la unión don Pedro Quetglas.

Apadrinaron la boda, por parte de la novia su hermano don Francisco, Jefe de la Estación de Son Servera y don Angel Fernández, del Comercio, y por parte del novio su tío don Mateo Sanz y don Antonio Sanz.

Terminada la ceremonia religiosa los invitados al acto se trasladaron al Restaurant Oriente donde fueron obsequiados con un espléndido lunch.

La novel pareja salió para el Hotel Marisol del puerto de Soller, de donde regresaron para embarcar para Alicante y terminando el viaje de novios fijarán su residencia en Barcelona.

Los deseamos muchas prosperidades en su nuevo estado.

Sigue hospitalizada en la Clínica

de Santa Catalina Tomás, habiendo experimentado notable mejoría en su grave dolencia, la esposa de nuestro amigo el capitán médico don Vicente Sergio Orbaneja.

Deseamos a la enferma pronto y completo restablecimiento.

Ayer se celebró en el Hotel Principe Alfonso, una comida íntima de un grupo de escogidos amigos de nuestro compañero en la prensa don Nicolás Tous Lladó, con motivo de su pronto enlace.

La despedida que le tributaron sus amigos íntimos fué cariñosísima, haciéndose votos, al destaparse el champagne, para que en su nuevo estado encuentre las mayores dichas y felicidades.

Por don Salvador Moyá Pol, del comercio de esta ciudad y para su hijo José, ha sido pedida la mano de la señorita Maruja González Delgado.

La boda se celebrará a mediados del próximo septiembre.

Por los consortes don Juan Caldentey y doña Amalia Salaverri y para su hijo don Juan, ha sido pedida la mano de la señorita Magdalena Prats Sinies.

La boda se celebrará en el próximo mes de Septiembre.

Después de pasar una co a temporada en esta isla, anoche embarcó para Barcelona, desde donde se dirigirá a Madrid y luego a la finca «El Tesorillo» de la provincia de Cádiz, nuestro amigo don Ramón Burguera.

Ayer mañana llegaron de Barcelona don Luis Karakatzé, don Francisco Redondo, don Antonio Comas, don Juan Delgado y don José Planells.

Para Ibiza y Alicante salieron ayer el Alcalde de Ibiza, don Pablo Llinás, don José Planells, don Francisco Ribas y don Antonio Casas.

Anoche embarcaron para Barcelona don Juan Rius, don Mario Riba, don Jaime Palacios, don Pedro Sabater, don Ramón Ferragut y don José Pou.

## Dr. ROGLÁ

Pecho y Corazón Nuevos sistemas de curación del ASMA y TUBERCULOSIS Sindicato, 124

### HOY LLEGARÁN

## Tres submarinos españoles

Para hoy, día 25, tienen anunciada su llegada a esta tres submarinos de la Armada española.

Estos son: el «C-4», «C-5» y «C-6» todos del mismo tipo.

Dichos buques forman una escuadrilla de instrucción al mando del capitán de fragata don José Castillo.

Es probable permanezcan unos días en Palma.

## 30 años atrás

25 julio 1901.—La fiesta callejera celebrada en la Plaza de Abastos, y calles de San Miguel, Sindicato y alycantes en honor de San Jaime apóstol ha, revestido gran importancia.

Se situaron diferentes catafalcos ejecutando la banda que dirige el señor Gelabert la «Batalla de Castillejos».

—Noticias de la península. La Comisión correspondiente ha terminado la reforma del concordato. Pronto comenzarán las negociaciones con el Papa.

## TEATRALES

### Lirico

Hoy, festividad de San Jaime, se celebrarán sesiones de tres y media tarde a doce noche, trabajando en todas ellas los Espectáculos Empire y proyectándose la película «Los saltimbanquis».

### «Born»

Para hoy sábado, festividad de San Jaime y para mañana domingo se anuncian en este salón sesiones de cine de tres tarde a doce noche, proyectándose en ellas por última vez la opereta cinematográfica titulada «Salga de la cocina», film totalmente hablado y cantado en español por Amparo Miguel Angel, Roberto Rey y Manuel Ligeró.

En dichas sesiones también se proyectará el drama sonoro titulado «Paraiso peligroso» interpretado por Nancy Carroll, Richard Arlen y Warner Oland.

Como complemento de programa ambos días se proyectará una Revista Paramount y unos dibujos sonoros.

### Moderno

Las sesiones de cine que se celebrarán hoy en el Salón, darán principio a las tres y media proyectándose en todas un programa verdaderamente selecto formado por la superproducción sonora «Su éxito», verdadero triunfo de la picaresca Alice Withe, y la fina comedia «Amor triunfante» notablemente interpretada por Sackye Monnier y Enrique Rivero.

### Cine B. A. D.

Esta noche a las 9 y media tendrá lugar el estreno en este local de la producción hablada en español «Del mismo barro» por Juan Torená y Mona Maris.

Completará el programa una cómica y una revista, celebrándose después de la sesión del cine una Verbena amenizada por el aparato Yrheo Sincronico.

Por la tarde a las seis, como de costumbre, se celebrará un baile amenizado por la orquestina B. A. D. Habrá servicio de autobuses.

## POLITICA

### Protesta

Hemos recibido la siguiente nota: «El Grupo Socialista de La Vileta en junta celebrada el día 23 del que cursa acordó protestar del atentado de que fué objeto el compañero Jaime García a raíz de los sucesos ocurridos por motivo de la huelga del muelle no habiéndolo hecho más pronto por esperar que estuviese todo arreglado y no crear dificultades en tan difíciles momentos.

Nuevo Centro Republicano Federal

Recibimos la siguiente nota: «La Junta Directiva del Centro Republicano Federal del 2.º distrito, invita a todos los socios y simpatizantes de dicho centro, a la inauguración oficial que tendrá lugar el próximo domingo día 26, a las cinco y media de la tarde.»

## Cuestiones obreras

### La huelga de la Telefónica

Parece que la huelga de los empleados de teléfonos, en lo que se refiere a la isla, está a punto de terminar, esperándose que de un momento a otro que el personal se reintegre al trabajo.

La línea de Palma ha quedado reparada y en disposición de funcionar con toda normalidad. Hoy comenzará a funcionar la Central de la calle del Conquistador.

Se esperan noticias del continente para reanudar todo el personal el trabajo.

### NUEVO ESTABLECIMIENTO

## El «Café Español»

Anoche, invitados por su propietario don Pedro García Caubet, asistimos a la apertura del «Café Español», sito en la calle del Socorro, 143.

El nuevo establecimiento reúne excelentes condiciones y ha sido decorado con sobriedad, dando la impresión de modernidad.

Cuenta con la obligada radio y teléfono a pesar de ser sus consumaciones económicas.

Hubo refresco y se brindó por la prosperidad del nuevo negocio.

## SUCESOS

### Denuncias de la Guardia civil

En Alcudia ha denunciado a un individuo que manipulaba de una manera clandestina un contador de electricidad con perjuicios por valor de 4'55, pesetas aparte de los daños que pudiera haber causado.

Por infracción del Reglamento de Circulación Urbana e Interurbana ha denunciado a un conductor en San Antonio (Ibiza) y dos en Sineu.

La de El Terreno denunció a un individuo que, sin autorización, se llevó de la finca «Es Barranchi» varias carretadas de estiércol.

Habiéndose presentado denuncia, la del puesto de Santa Eulalia del Rio puso a disposición del Juzgado Municipal a dos vecinos que se aprovechaban del agua perteneciente a una propietaria para el riego de un huerto y unas canteras de alfalfa.

### Atropello

Un autocamión atropelló a Anto-

Los comentarios políticos giran alrededor del nuevo gobierno que sustituya al actual en un plazo no lejano.

Continúa destacándose la figura de Lerroux.

nio Pujol, de 72 años, habitante en Son Serra.

Conducido a la casa de Socorro se le apreció magullamiento del dedo gordo del pie izquierdo y una erosión en la rodilla derecha.

### Caida

El niño Miguel Ballester de diez años, domiciliado en la calle de Luis Salvador 40, se cayó produciéndose una herida contusa en el mentón.

Fuó auxiliado en la casa de socorro.

### HA QUEDADO CONSTITUIDA

## La Delegación provincial para la protección de la mujer

Bajo la presidencia del Gobernador se constituyó la Delegación provincial de la Comisión provisional Central para la protección de la mujer que sustituye al Patronato Real para la Trata de Blancas.

Componen dicho organismo, el Alcalde de Palma, el Juez Decano de Primera Instancia e Instrucción, el Inspector Provincial de Sanidad y el Jefe de la jurisdicción de Marina.

En virtud de lo preceptuado en el Decreto de su creación se nombró Secretario de la misma a don Simón Fullana Font.

Y se levantó la sesión.

## Almacenes Casa Roca

Lonjeta, 53

Extenso surtido en abanicos de época

### SE CONSTITUYO

## Consejo Provincial de Primera Enseñanza

En virtud del nuevo Decreto se constituyó el Consejo Provincial de Primera Enseñanza quedando formada del siguiente modo.

Presidente.—Don José Fernández de La Plata.

Vice-Presidente.—Doña Mercedes Usua.

Secretario.—Don Fernando Leal. Vocales: don Juan Capó; doña Purificación Merino; don José Eyaralar; don Miguel Porcel; doña Paula Cañellas; don Mateo Palmer.

Don Ricardo Femenias y doña Carmen Ferrer Madariaga, estos en concepto de padres de familia.

Se acordó cursar una circular, que se publicará en el «Boletín Oficial» de la provincia, para que en todos los municipios se constituyan los Consejos Locales

## GACETILLAS

MUSICA EN EL BORNE.—Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de Infantería n.º 28 en el paseo del Borne desde las 20 a las 22 de hoy.

I P. D. La Chusma, P. Luna.

II Sardana Priorato, L. Valera.

III Fantasia Ris-Ras, Luna y Perella.

IV Farruca y Zambra-Querer de Gitanos, R. Arquellades.

V Fox-trot, Ratas de hotel, F. Alonso.

VI P. D. El Triunfo del diestro, K. Larla.

HALLAZGO.—En el cuartelillo de la Guardia Urbana se halla depositada una bicicleta que fué encontrada, la cual será entregada a quien acredite ser su dueño.

### PROGRAMA PARA HOY

### Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 859 kilociclos).—Radio Catalana, EAJ 13 (268 metros, 20 Kw., 1.119 kilociclos).

7.30 a 8.00: «La Palabra» (diario hablado de Radio Barcelona); Primera edición.

8.00 a 8.30: Segunda edición.

11.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

13.00: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. El Sexteto Radio, alternando con discos selectos: «Ortega» (pasodoble), Jarque; «Se presume!» (schotis), M. Lizcano de la Rosa; «Lamento criollo» (tango), Fioravanti di Cicco; «Aubade», Caludi; «La Dolorosa» (selección), J. Serrano.

14.00. Información teatral. «Confession d'omour», O. Kockert; «Sur la plage» (vals lento), J. Arenas.

14.15: Sección cinematográfica. «Rondalla aragonesa», Enrique Granados; «Lohengrin» (selección), R. Wagner; «Minuetto style ancien», S. Gillardini; «Hidalgo español» (pasodoble), R. Mayoral.

15.00: Sesión de radiobeneficencia, organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.

16.00: Cierre de la Estación.

17.30: Apertura de la Estación.

17.30: Adición de discos selectos.

18.00: La Orquesta de la Estación interpretará: «El Capitán» (marcha), J. P. Sousa; «Sole la peli» (schotis), O. Cunill; «Spring's Days» (vals serenata), A. Llopert; «Primavera» (fox), J. Cañellas.

18.30: El tenor Antonio F. Caballero interpretará: «Los de Aragón» (romanza), J. Mogica; «La Calesera» (romanza), Alonso.

19.00: Recitación de poesías catalanas, por la actriz Rosa Cotó.

19.15: La orquesta de la Estación interpretará: «La Boheme» (selección), G. Puccini; «Himno al sol», Rimsky-Korsakoff; «Canción de primavera», F. Mendelssohn; «Serenata española», C. Chaminade.

19.50: La cantatriz Pepita Paulet interpretará: «Com la rosa», Romeu; «Per la pineda», L. Casagomas; «Canción española», F. Obradors; «Serenata», R. Strauss.

20.20: Audición de baillables a cargo de la Orquesta de la Estación, alternando con discos.

21.00 Audición de discos selectos.

24.00: Cierre de la Estación.

## Alcaldía de Palma

Se abre concurso por término de cinco días para la adquisición de paja de trigo para los caballos destinados al servicio de Coches fúnebres en cantidad de 30 quintales métricos bajo las condiciones siguientes:

1.ª Las ofertas se harán por escrito en sobre cerrado dirigido al señor Alcalde, y firmadas por el proponente.

2.ª Las proposiciones se presentarán en el Negociado de Fomento Beneficencia y Sanidad en días y horas de despacho de 9 a 13.

3.ª El adjudicatario entregará la partida de paja en la cuadra de dicho servicio sita en la calle de Bobians de esta Capital, inmediatamente de serle adjudicado y percibirá el importe del remate seguidamente de formalizada la entrega.

4.ª La adjudicación tendrá lugar a la hora 12 del martes día 28 del actual en el salón de actos de este Ayuntamiento a favor de la oferta que resulte más beneficiosa para los fondos municipales.

Palma 22 julio de 1931.—El Alcalde, Lorenzo Bisbal.

## Cine Born

Aparato sonoro "Western Electric"

HOY

REVISTA

## Paraiso Peligroso

por NANCY CARROLL

y RICHARD ARLEN

## Salga de la cocina

Opereta cinematográfica en español

por AMPARO MIGUEL ANGEL

y ROBERTO REY

Lunes: Vidas Opuestas

por GARY COOPER

## Alcaldía de Palma

El Ayuntamiento de esta Capital en sesión celebrada el día 22 del actual, acordó a propuesta de la Comisión de Fomento, Beneficencia y Sanidad, que se forme una nueva lista de pobres inscritos a la Beneficencia Municipal y que se declaren caducadas todas las cédulas de inscripción que lleven más de un año de fecha de expedición, notificándose el acuerdo por medio de anuncio en la Prensa Local, a fin de que puedan pedir la nueva inscripción en el Registro de pobres cuantos se consideren y acrediten tener derecho a figurar en dichas listas.

Lo que en cumplimiento del precitado acuerdo se hace público para conocimiento de cuantas personas puedan interesar.

Palma 24 julio de 1931.—El Alcalde, Lorenzo Bisbal.

# Cine Moderno

HOY  
a las 6'30

# AMOR TRIUNFANTE SU ÉXITO COMICA

por Jackye Monnier  
y Enrique Rivero

(sonora) por Alice Vithe

Lunes: ¿CULPABLE? por Virginia Wally

## DEPORTES

### Ciclismo

La carrera de la "Peña Flaquer"

Reina justificado entusiasmo en Artá y pueblos de aquella comarca, y animación en los corredores ciclistas con motivo de la carrera en carretera que se celebrará mañana; cuya lista de premios ya publicamos (como hacemos hoy con las primas concedidas en los pueblos del recorrido) y cuya inscripción permite esperar una lucha muy reñida.

El recorrido de la misma es el siguiente: Artá, Capdepera, Cala-Ratjada, Capdepera, Son Servera, Porto-Cristo, Manacor, Villafranca, Montuiri, Sineu, Petra, Santa Margarita y Artá.

Se trata de un recorrido duro que pondrá a prueba las facultades de los «routiers» al mismo tiempo que les servirá como preparación para la próxima Vuelta a Cataluña.

Buena aceptación ha tenido en todos los pueblos del recorrido, la carrera de la «Peña Flaquer». En todos ellos se concederán primas al paso de los corredores y además las habrá también en otros puntos del recorrido como son:

En el «Coll d'es Vidrié»—Kilómetro 5 después de Capdepera.

En Son Serra de Marina—Kilómetro 12 después de Santa Margarita.

En el Cruce camino Colonia de San Pedro—Kilómetro 19 después de Santa Margarita.

En el «Coll de Morell»—Kilómetro 21 después de Santa Margarita.

La hora probable del paso de los corredores por los pueblos del recorrido:

Salida de Artá a las 2 tarde.  
Pasando por Capdepera a las 2 horas y 15 minutos.

Cala-Ratjada a las 2 horas y 19 minutos.

Capdepera a las 2 horas y 25 minutos.

Son Servera a las 2 horas y 49 minutos.

Porto-Cristo a las 3 horas y 7 minutos.

Manacor a las 3 horas y 32 minutos.

Villafranca a las 3 horas y 52 minutos.

Montuiri a las 4 horas y 14 minutos.

Sineu a las 4 horas y 36 minutos.

Petra a las 5 horas y 4 minutos.

María a las 5 horas y 18 minutos.

Santa Margarita a las 5 horas y 28 minutos.

Son Serra a las 5 horas y 52 minutos.

Llegada a Artá a las 6 horas y 25 minutos.

La entidad organizadora ha establecido un servicio de controles secretos en varios puntos del recorrido.

Seguirá a la caravana ciclista un coche para prestar auxilio a quienes abandonen la carrera o sufran accidente durante la misma.

He aquí la relación de primas concedidas en los pueblos del recorrido:

**Calaratjada**

1.ª meta—Delante «Castellet Hotel».

Del «Hotel «Castellet» 25 pesetas al primer clasificado.

De la «Panadería Hernández»: Una ensaimada al primer clasificado.

2.ª meta—Delante Café «Ca'n Perandreu».

De Café «Ca'n Perandreu»: 15 pesetas al último clasificado.

**Coll d'es Vidrié**

Km. 5 después de Capdepera.

Meta única.

De un grupo de aficionados: 10 pesetas al primer clasificado.

De un grupo de aficionados: 10 pesetas al primero de tercera.

De un grupo de aficionados: 5 pesetas al primer principiante.

**Son Servera**

Meta única.

De don Antonio Ballester: 5 pesetas al primer principiante.

De don Jaime Vives: 5 pesetas al primer principiante.

De don Antonio Ballester: 5 pesetas al primero de las terceras.

Del Ayuntamiento: 10 pesetas al primer clasificado.

**Porto-Cristo**

Meta única.

De don Juan Servera: 25 pesetas al primer clasificado.

De «Centro Recreativo»: 25 pesetas al primer clasificado.

De «Centro Recreativo»: 20 pesetas al segundo clasificado.

De «Centro Recreativo»: 10 pesetas al tercer clasificado.

De «Centro Recreativo»: 25 pesetas al primero de terceras.

De «Centro Recreativo»: 10 pesetas al primer principiante.

**Manacor**

Del Ayuntamiento: 25 pesetas al primer clasificado.

Del «F. C. Manacor»: 10 pesetas al primer clasificado.

De «Almacenes Muntaner»: Un objeto artístico al primer clasificado.

Del «Club Automovilista»: 10 pesetas al segundo clasificado.

Del «Club Automovilista»: 10 pesetas al primero de terceras.

De don Bartolomé Riera: 10 pesetas al primero de terceras.

De don Juan Riera: 10 pesetas al primer principiante.

De don Miguel Liabrés: 5 pesetas al segundo principiante.

**Montuiri**

Meta única.

De don Jaime Roca: 5 pesetas al primer principiante.

**Petra**

Meta única.

Del Ayuntamiento: 10 pesetas al primer clasificado.

Del Ayuntamiento: 5 pesetas al segundo clasificado.

De don Sebastián Ribot: 10 pesetas al primero de terceras.

De don Rafael Gual: 5 pesetas al primer principiante.

De don Juan Bonniñ: 2 pesetas al segundo principiante.

**María de la Salud**

Meta única.

Del Ayuntamiento: 5 pesetas al primer clasificado.

De don Antonio L. Monjo: 5 pesetas al primer clasificado.

De don Antonio L. Monjo: 5 pesetas al primero de terceras.

De un grupo de aficionados: 5 pesetas al segundo de terceras.

De un grupo de aficionados: 5 pesetas al primero local.

**Santa Margarita**

Meta única.

Del Ayuntamiento: 10 pesetas al primer clasificado.

De don Feliciano Fuster (Fábrica de Licores): 10 pesetas al primero de terceras.

De don Jorge Escalas (Taller de Bicicletas): 5 pesetas al primer principiante.

**Son Serra**

Km. 12 después de Santa Margarita.

Meta única.

De don Juan Massanet: 15 pesetas al primer clasificado.

De don Juan Massanet: 10 pesetas al primero de terceras.

Del café «C'an Miraiet»: 5 pesetas al primero de principiantes.

**Cruce Carretera Colonia de San Pedro**

Km. 18 después de Santa Margarita.

Meta única.

De un grupo de aficionados: 5 pesetas al primero de terceras y principiantes.

Suma total de primas: 407 pesetas.

Además se anunció que por un grupo de aficionados artanenses se están recaudando fondos para la concesión de una prima en el Km. 21 después de Santa Margarita, al primero que pase. Como todavía no se sabe su importe, pues se hará lo más elevado posible, no podemos hacerlo público, cosa que se hará a los corredores en el momento de partida.

La relación de corredores inscritos es como sigue:

Núm. 1.—Rafael Pou de Algaida—1.ª Categoría—Ciclos Muntaner—U. C. Mallorca.

Núm. 2.—Bartolomé Flaquer de Artá.—3.ª Categoría—Ciclos Muntaner—Peña Flaquer.

Núm. 3.—Miguel Bordoy de Montuiri—3.ª Categoría—Ciclos Darder—C. D. Mallorca.

Núm. 4.—Francisco Molinas de María.—3.ª Categoría—Ciclos Hernández.—M. C. Mallorca.

Núm. 5.—José Ferriol de María.—Principiante—Independiente.

Núm. 6.—Bartolomé Llodrà de Manacor —Principiante — Independiente.

Núm. 7.—Pablo Moll de San Jordi —Principiante — Ciclos Maimó—Independiente.

Núm. 8.—Juan Bibiloni de Algaida.—2.ª Categoría—Ciclos Darder—U. C. Mallorca.

Núm. 9.—Andrés Oliver de Algaida.—Principiante—Ciclos Muntaner Independiente.

Núm. 10.—Pedro Lliteras de Son Servera.—Principiante — Ciclos Ballester—Peña Flaquer.

Núm. 11.—Antonio Antich de Felanitx.—2.ª Categoría—Ciclos Peugeot—C. D. Mallorca.

Núm. 12.—Antonio Fiol de Sineu. Principiante—Independiente.

Núm. 13.—José Nicolau de Lloret de Vista Alegre.—2.ª Categoría—Ciclos Darder—C. D. Mallorca.

## Boxeo

La velada de anoche

Ayer, organizada por el Boxing Club Mallorca, se organizó una velada de boxeo en el patio del Teatro Balear, asistiendo gran concurrencia, prueba de la afición que está demostrando nuestro público deportista.

El primer combate entre Aznar y López fué adjudicado a éste por puntos.

El segundo entre Martí y Amengual fué ganado por éste por puntos apuntándose a su favor una manifestación superioridad.

El tercero entre Vidal y Young Martí también terminó con la victoria por puntos, mayoría absoluta del último.

Titoy y Suñer, combate esperado

## FUTBOL

Día 25 a las 3'30. Ultimo partido de la temporada.

Sensacional partido a Beneficio del entrenador Mr. Jack Greenwell

SELECCION BALEARES reforzada con Zamora, Solé y Samitier y

C. D. MALLORCA

Great Football Match Benefit for Jack Greenwell

Selection of Best Players from Barcelona and the Island against the

C. D. MALLORCA

Saturday 5-30 p. m.

Campo Buenos Aires

## Mediterráneo Hotel

Domingo 26 Julio 1931

GRAN VERBENA

amenizada por la Orquestina Padró

Entrada consumación Caballero 3 ptas.

Encargos CAFÉ ALHAMBRA.

Cubiertos 10 ptas.

Cub

## SERVICIO TELEGRAFICO

## POLÍTICA

## Manifestaciones del Director de Seguridad

Madrid 23 a las 24.—El Director de Seguridad manifestó que sigue sin novedad la vida en Madrid.

En la fábrica Standard trabajan 1.148 obreros.

Añadió que recibió dos carnets de afiliados a la confederación del trabajo que se separan por disconformidad en su actuación.

Preguntado sobre la detención de Fuentes de Pila, dijo que se hallaba declarando para ver si se comprobaba si estuvo en Sevilla conferenciando con determinadas personas.

Si se comprueba pasará a la cárcel.

En caso contrario se le liberará.

Como la comprobación se hará en provincias se le consultará si quiere esperar el detenido en la dirección o en la cárcel.

Dijo que en el Paseo del Prado los guardias de asalto disolvieron algunos grupos de obreros que se congregaban, sin importancia.

## El Estatuto de la Guinea

Madrid 23 a las 24.—La «Gaceta» publica la dimisión del Delegado General de la Alta Comisaría don Teodomiro Aguilar.

También publica el Estatuto de la Guinea.

Será regido por el Gobernador General, Subgobernadores que se estimen necesarios y juntas de vecinos para los servicios municipales.

El Estado reducirá la subvención para que se establezca la nivelación de ingresos y gastos.

## La Unión Republicana y el Partido Radical

Madrid 23 a las 24.—La Asamblea del Partido Unión Republicana de Madrid acordó ingresar en masa en el Partido Radical de Lerroux.

## Nombramiento

Madrid 23 a las 24.—El Círculo de Bellas Artes acordó por aclamación nombrar presidente a don Alejandro Lerroux.

## La «Gaceta»

Madrid 24 a las 16.—La «Gaceta» publica la reforma de los exámenes de oposiciones a la Yndicatura.

Igualmente publica una orden de Gobierno organizando un concurso entre periodistas sobre un trabajo que estimule la protección a los animales.

## El anteproyecto referente a las relaciones del Estado con la Iglesia

Madrid 24 a las 16.—El señor Osorio y Gallardo ha manifestado que los términos publicados sobre el anteproyecto de las relaciones del Estado con la Iglesia son falsos.

La comisión ha dicho—todavía está estudiando el asunto, aportando datos y cifras.

## Reunión de la comisión asesora de la libertad condicional

Madrid 24 a las 16.—Reunióse la comisión asesora de la libertad condicional, presidida por Victoria Kent, examinándose hasta las propuestas del mes de octubre.

Se aprobaron 279 libertades condicionales las cuales serán sometidas al Gobierno, para aplicarlas inmediatamente.

## Maura y los socialistas

Madrid 24 a las 20.—El ministro de Gobernación manifestó que «El Socialista» le atribuye el juicio de considerar esquirolas a elementos de la Unión General de Trabajadores.

—Yo —dijo— señalé claramente que la Compañía Telefónica anunciaba que entre los elementos que admitirían figurarían los de sociedades que no secundaron la huelga; entre ellas figuraba la Unión General de Trabajadores.

Me interesa digan que nunca hablé despectivamente del Partido Socialista, al que me une cordial amistad, aunque estemos distantes en ideología.

## Azaña y los periodistas

Madrid 24 a las 20.—Azaña anunció que el Consejo de esta tarde llevaría expedientes administrativos.

Preguntado sobre una supuesta combinación ministerial presidida por Lerroux en que él iría al ministerio de Justicia, contestó que él no quería otro ministerio que el de Guerra, donde se halla satisfecho, tomándose gran cariño.

Solo saldrá de Guerra para marcharse a su casa.

Entre las visitas que recibió figura una comisión de oficiales de la reserva de caballería para agradecerle la fusión en la escuela activa.

## El embajador de Francia, visita a Marcelino Domingo

Madrid 24 a las 20.—El ministro de Instrucción le visitó el embajador de Francia para hablarle de un intercambio de estudiantes.

## El apéndice foral catalán.—El trabajo en los Altos Hornos

Madrid 24 a las 20.—Alcalá Zamora dedicó la mañana a estudiar el apéndice foral catalán.

El gerente de los Altos Hornos de Bilbao comunicó a Largo Caballero

que la crisis de la factoría obligará a reducir la jornada.

Pidió que se active el expediente del suministro de cariles a los ferrocarriles del Oeste.

## Casares, indispuesto

Madrid 24 a las 20.—El ministro de Marina se encuentra indispuesto. No asistió a su despacho del ministerio.

## Manifestaciones de Galarza

Madrid 24 a las 16.—El director de Seguridad dijo que la policía tenía noticias de que elementos monárquicos se reunían en el cine Chamberí.

Cuando iban a hacer investigaciones se encontraron con otra reunión en la contaduría.

Fueron detenidos Rafael Mas, empleado de Hacienda; Julio Valero, dibujante; José María Sanz, Antonio Geti, médico; Marín Jiménez, juez de instrucción, excedente; Eusebio Bordallo, médico; Manuel Mata, empleado del Banco de Aragón; Castor Panto, maestro; José Ruiz Pando Baura, abogado; Diego Jiménez, empleado municipal; José Soler, redactor del periódico «La Tierra» y Basilio Amat, representante del teatro.

Ingresaron en la cárcel mientras se realizan investigaciones y registros domiciliarios.

## Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid 24 a las 16.—Esta madrugada el ministro de la Gobernación dijo que en Sevilla reina tranquilidad.

Se han abierto los cafés y los bares.

Se espera poder levantar hoy el estado de guerra.

Confía en el fracaso de la huelga de Málaga.

El gobernador de Barcelona me comunica que un automóvil ocupado por fuerzas de seguridad pasaba frente al Sindicato de Madera, tiroteándole.

Resultó herido grave el comandante de seguridad y un individuo.

En la barriada del Clot al entrar los agentes para incautarse de unas hojas clandestinas fueron tiroteados.

Un agente resultó herido gravísimo.

Se detuvo al autor del disparo, ocupándole 2.500 pesetas y una pistola que robaron a un guardia de seguridad asesinado el primero de mayo frente al palacio de la Generalidad.

Dijo el señor Maura que en todas las provincias se presentan a la Telefónica empleados solicitando su reintegro.

El gobierno se ha colocado al margen, dejando a la Compañía en libertad de acción.

## Conferencias de Azaña

Madrid 24 a las 20.—El ministro de la Guerra manifestó que confirió por teléfono con Ruiz Trillo.

Le dijo que en Sevilla hay tranquilidad, circulando vehículos de todas clases y funcionando el comercio, caminando todo hacia el restablecimiento de la normalidad.

Habló también por teléfono con el general, quien no le comunicó nada anormal.

Dijo que en Barcelona y Málaga existía cierta inquietud; pero carecía de noticias concretas.

## Visitas a Maura

Madrid 24 a las 20.—Al ministro de la Gobernación le visitaron Guerra del Río y otros dos diputados de Las Palmas para hablarle de las circunstancias del crimen político cometido con el alcalde de Valleseco, que fue muerto a golpes y arrojado a un estanque.

## El futuro Gobierno

## Comentarios políticos

Madrid 24 a las 16.—Los comentarios políticos giran alrededor del nuevo gobierno que sustituya al actual en un plazo no lejano.

Continúa destacándose la figura de Lerroux.

Este conferenció extensamente con Barriobero.

Interrogado Barriobero dijo que Lerroux le preguntó si podía contar con el apoyo del partido federal, netamente republicano, presidido por él mismo.

Mi partido cuenta con 831 comités en toda España.

El gobierno se constituirá antes de aprobarse la Constitución.

Añade que un debate político impugnará la labor total del gobierno.

Un diputado lerrouxista, refiriéndose a estas noticias, dijo que la Cámara se constituirá el lunes, resignando el gobierno el poder.

El martes se reunirá el Congreso de minoría radical.

Esta reunión depende del futuro político de España.

Existe el propósito que el nuevo gobierno lo integren elementos de la Alianza Republicana y Acción Republicana.

Azaña ocuparía la cartera de Justicia y Honorato Castro la de Hacienda.

Interrogado el señor Lerroux acerca de la corteza de la noticia de la

próxima reunión internacional de Tánger con motivo de las dificultades económicas de aquella administración, contestó que nada había.

Los representantes agrarios protestaron ante Besteiro que se quite la representación de los miembros de los grupos elegidos por Salamanca.

Negaron que existan falsedades que hayan motivado sanciones.

## Las Cortes Constituyentes

## La aprobación de actas

Madrid 24 a las 20.—Se abre la sesión del Congreso a las 5'45.

Se aprueban las actas de Barcelona, Badajoz y Sevilla.

Se discute la de Pontevedra. Sabarit, en nombre de los socialistas, pide que se anulen los tres últimos lugares.

Leizaola defiende la elección. Castelao defiende su elección.

Hablan Barriobero, Salgado, Varela, Quintana y Cordero.

Este explica la actuación de la comisión.

Se aprueba el dictamen y la validez.

Se discuten las de Salamanca. Cordero vuelve a explicar el criterio de la comisión.

Martínez Velasco combate la nulidad y propone la validez.

Galarza ataca a los agrarios. Pide que se aprueben las actas de la mayoría y se anulen las de las minorías.

Gil Robles defiende la legalidad de la elección y pide que se aprueben todas las actas de la mayoría y minorías.

Interviene Unamuno, siendo saludado con aplausos.

Dice que las elecciones no han sido mejores ni peores que en las restantes provincias.

No conoce caciques. Los caciques los hace el pueblo. Si este los vota nadie debe evitarlo.

La conjunción no ha sabido hacer las elecciones.

Enviaba muchos chos, entre ellos mi hijo, a los pueblos para divertirse pronunciando discursos.

El Presidente dice que José Ortega Gasset ha presentado una propuesta de que se aprueben todas las actas.

Sabarit se adhiere. Galarza expone su opinión en contra.

Se suspende la sesión. reanudándose a las 11 de la noche para aprobar todas las actas que quedaban pendientes.

Se aprobó la propuesta de Ortega Gasset, o sea la validez contra el dictamen de la comisión.

## Consejo de ministros

«Yo no guiso la liebre sin tenerla antes en el zurrón».

Madrid 24 a las 20.—Se reunieron los ministros en Consejo.

Maura dijo que ignoraba fuese a ser detenida ninguna personalidad de Valencia.

Lerroux desmintió una fantástica información que asegura va a encargarse del Gobierno.

El Gobierno —dijo— continuará hasta que se apruebe la Constitución.

Lo ocurrido fué que ayer se me acercó Barriobero a ofrecermelo el apoyo de los federales y él personalmente si yo formaba Gobierno.

Me limité a darle las gracias, pues yo no guiso la liebre sin tenerla antes en el zurrón.

El ministro de Hacienda facilitó una nota diciendo que el decreto de exportaciones regirá el lunes.

Las aduanas resolverán los casos especiales.

El Consejo terminó a las nueve de la noche.

Se aprobó la libertad condicional de 274 reclusos y la construcción de prisiones en Santander y Valladolid.

Id. un decreto nombrando subdirector de Registros a don Casto Barahona.

## Los sucesos de Sevilla

Madrid 24 a las 24.—El Consejo terminó a las nueve y media.

Alcalá Zamora dijo que trataron de los sucesos de Sevilla.

Los juicios que se signen no son sumarísimos; solo son ordinarios.

Marcelino Domingo añadió que no habrá fusilamiento alguno ni puede haberlo.

Nicolau d'Oliver dijo que se nombró embajador en Cuba al diplomático señor Serrat, que se hallaba en Viena.

El ministro de Gobernación confirmó que los juicios sumarísimos de Sevilla se convirtieron en ordinarios por faltar más autores de la agresión a la benemérita.

Negó que fuese propósito del Gobierno disolver el sindicato.

Se disolvieron los sindicatos de la madera y otro porque desde el edificio se hizo fuego contra la fuerza pública.

Serán disueltos los que se colocaron fuera de la ley.

El ministro de Hacienda dió cuenta de un proyecto sobre los impuestos que pueden implantarse para atender el paro forzoso.

Se trató del paro forzoso en El Ferrol, informando el ministro de Marina.

El próximo Consejo se celebrará el martes.

Según la nota, el ministro de Justicia dió cuenta de una información de su departamento para facilitar el estudio de algunos aspectos de la propiedad inmueble.

Marina.—Se aprobó una propuesta de las plantillas de los cuerpos patentados de la Armada.

Instrucción.—Resolviendo el pleito de las oposiciones a maestros de 1928.

Creación de escuelas. Nombrando delegado de Bellas Artes en Mallorca a don Guillermo Forteza Piña.

## La reforma de la enseñanza

## Hacia la escuela única

Madrid 24 a las 20.—Marcelino Domingo envió una carta a Unamuno como presidente del Consejo de Instrucción Pública orientándole sobre la ley que ha de constituir la escuela única, obra a la que debe dársele publicidad y colaboraciones que la doten de autoridad.

El Consejo de Instrucción debe convertirse en ponencia del proyecto sobre la base de la instrucción primaria gratuita, obligatoria y laica; igualdad de clases y sexos, selección de los mejor dotados de inteligencia sin consideración de fortuna, dándose cultura completa gratuita.

Se requerirá a los organismos de enseñanza para que antes del 15 de septiembre señalen orientaciones en los aspectos pertinentes.

Se creará un centro de investigación y experimentación que recoja la obra extranjera para adaptarla a España.

A fines de septiembre deberá estar realizado el proyecto.

## La huelga de teléfonos

## Reunión clandestina de huelguistas

Madrid 24 a las 20.—El director de Seguridad dijo que la policía descubrió en la Moncloa una reunión clandestina de huelguistas de teléfonos.

Eran 22. Todos han sido detenidos.

Madrid 24 a las 20.—Galarza manifestó respecto de las personas detenidas esta madrugada en una reunión que celebraban en el Cine Chamberí que los detenidos declararon que se proponían constituir una asociación de la clase media cuyos estatutos llevaban.

Entre papeles y estatutos se encontraron dos poesías, una dedicada a la antigua bandera nacional y otra injuriando al Gobierno provisional, a las autoridades y a varios republicanos caracterizados.

Uno de los detenidos, apellidado Soler, fué agente de publicidad del periódico «La Tierra».

Pidiendo que la Compañía no realice represalias

Madrid 24 a las 20.—El ministro de Comunicaciones ha recibido telegramas pidiéndole influya para que la Telefónica no realice represalias.

—Yo indiqué a la Compañía—dijo—que salvo casos de delito admita a los huelguistas que se presenten para evitar en lo futuro nuevos conflictos.

Solicitando el reintegro

Madrid 24 a las 20.—Galarza, hablando de la huelga de la Telefónica, dijo que en todas partes aumentan las instancias solicitando el reintegro.

## Los sucesos de Sevilla

## Tiroteo.—Un capitán de la Guardia civil y un guardia, muertos

Sevilla 24.—Esta madrugada, a la una y media, ha ocurrido un incidente de importancia.

Desde una azotea próxima al cuartel de la Guardia civil, en la plaza del Sacrificio, en la barriada de la Calzada, se hicieron disparos a la Guardia civil.

El capitán Federico Anino con varios números se encaminó a dicha azotea y recibió un balazo en la cabeza y otro en el pecho, quedando en estado gravísimo.

El capitán fué conducido al cuartel donde fué auxiliado por un médico particular.

Mientras tanto se dió aviso de lo ocurrido a la jefatura de la división y salieron dos compañías hacia la plaza del Sacrificio.

Las fuerzas acordaron en la casa de donde habían salido los disparos, practicándose en ella un minucioso registro.

Se han hecho diez detenciones.

El tiroteo, luego, se extendió a toda la barriada de la Calzada, desde otras azoteas hacia el parque de María Luisa, sin duda para distraer la atención de la fuerza pública.

El tiroteo duró veinte minutos. Ignóranse el número de víctimas.

Se dice que resultó muerto un guardia.

El capitán Anino falleció poco después.

## Huelga fracasada

Sevilla 24.—Los obreros de los talleres de maquinaria de la compañía de los Ferrocarriles del Mediodía preparaban una huelga y han desistido.

## Detenidos, en libertad

Sevilla 24.—Han sido puestos en libertad varios de los instigadores del tiroteo de anoche.

## Los detenidos

Sevilla 24.—Entre los numerosos detenidos con motivo del suceso de esta madrugada se encuentra el dibujante comunista Helios Gómez.

## Manifestación disuelta a tiros

Morón de la Frontera 24.—Ha sido disuelta a tiros una manifestación que protestaba de la clausura de los centros sindicalistas.

## Manifestaciones de Sanjurjo

Lo que está ocurriendo es lo que querían realizar los sindicalistas la víspera de las elecciones

Madrid 24 a las 16.—Interrogado el general Sanjurjo para que diera su opinión acerca de los sucesos que se están desarrollando en Sevilla, ha dicho:

—No me sorprenden. Está ocurriendo lo que tenían anunciado los sindicalistas y que querían realizar la víspera de las elecciones.

Entonces abortó y se pudo aislar a ciertos elementos que, en caso de intervenir, hubieran dado a la revuelta caracteres mucho más dramáticos que en la actualidad, pues entonces estaban planeados los sucesos no sólo con pistola sino con bombas, contra la fuerza pública y la población civil, indefensa.

Aún, sin contar con los apoyos que esperaban tener no desistieron de intentar la realización de sus insensatos propósitos.

Creo firmemente que se impondrá la autoridad y el respeto a la República, con sólo proponérselo el Gobierno de manera tan decidida, como ya se está haciendo.

Información de la Dirección General de Seguridad

Madrid 24 a las 22.—El Director de Seguridad confirmó que en el único incidente de esta madrugada en Sevilla, en un tiroteo, murieron un capitán de la guardia civil y un agente nocturno de vigilancia apellidado Carrasco.

Han sido detenidos cuatro sujetos; uno se ha declarado autor de varios disparos, inculcando a los restantes y dando el nombre de cuatro más que participaron en los sucesos.

Indicó las señas del lugar donde se facilitaban diez pesetas y una pistola por participar en los desórdenes a todos los maleantes.

La muerte del capitán de la guardia civil y del guardia Antonio Reina

Sevilla 24.—El capitán de la guardia civil don Federico Anino, muerto, recibió tres balazos: uno en la cabeza con salida de la masa encefálica y dos en el pecho.

Era natural de Sevilla, hijo de un coronel del ejército.

La muerte del guardia Antonio Reina Angulo, ocurrió así:

En la plaza del Sacrificio dos individuos apostados pidieron se retirara a lo que se negó; uno de los individuos entonces encendió una cerilla y a los pocos momentos caía una lluvia de balas sobre el cuartel.

El cadáver del capitán fué trasladado al cuartel donde se improvisó una capilla ardiente.

Mañana a las once se efectuará el entierro.

Con relación a este suceso hay 20 detenciones.

## Vuelve la normalidad

Madrid 24 a las 22.—El ministro de la Gobernación señor Maura ha manifestado que en Sevilla se hace vida normal.

Los obreros van volviendo al trabajo sin incidentes.

Desmintió el ministro que se haya aplicado ayer en Sevilla la ley de fugas, como ha leído en una información recibida, comprobándose por la declaración de unos heridos que los cuatro sindicalistas muertos intentaron escaparse, disparando la fuerza y matando a dos en el acto y falleciendo los dos restantes.

El gobierno es contrario a estos procedimientos.

Terminó diciendo que la minoría radical-socialista anuncia una interpelación sobre los sucesos de Sevilla.

## La clausura de los sindicatos

Sevilla 24.—En Marchena han sido clausurados todos los sindicatos de la Confederación, surgiendo un choque entre varios grupos y la fuerza pública habiendo habido cuatro heridos.

—En Real de la Jara se clausuró el sindicato obrero campesino.

La directiva patentizó su adhesión a la República.

Practicáronse numerosas detenciones.

—En Utrera hubo un encuentro entre la fuerza pública y los revoltosos.

Hubo dos heridos.

—En Puente de Carmona en un violento tiroteo resultaron varios heridos graves, incluso un capitán de la benemérita.

## Manifestaciones del general Ruiz Trillo

Los huelguistas ferroviarios despusieron su actitud

Sevilla 24.—El general Ruiz Trillo ha manifestado que las medidas adoptadas han contribuido a la tranquilidad.

NOTICIAS DE CATALUÑA

GRAVES SUCESOS

HOJAS CLANDESTINAS EXCITANDO A LOS OBREROS

TIROTEO ENTRE SINDICALISTAS Y LA FUERZA PÚBLICA

Resultan tres heridos graves

Barcelona 24 a las 24.—La policía tuvo anoche noticia de que en la barriada del Clot se repartían hojas clandestinas excitando a los obreros y a los soldados; a aquellos a ocupar las fábricas y a éstos a la indisciplina.

periodistas sus también diarias declaraciones: —No sé como está Andalucía; pero en Cataluña no veo motivo para aplicar leyes excepcionales.

—De Tarragona dicen que se han reintegrado al trabajo las señoritas telefonistas y bastante personal masculino.

Atraco

Barcelona 24 a las 24.—Un padre e hijo de la barriada de Coll Blanch que habían venido a Barcelona para sacar dinero de un Banco para pagar jornales fueron atracados al regresar.

Peticiones del Sindicato de Metalúrgicos

Barcelona 24 a las 24.—El Sindicato de Metalúrgicos ha presentado a la Unión Industrial Metalúrgica unas bases en que además de mejoras económicas piden ventajas y beneficios sociales como pensiones a la vejez, invalidez, enfermedad, etc.

La Unión Metalúrgica ha contestado que accede al reconocimiento del sindicato mientras no se trate de ingerencia en la dirección de las empresas.

También está dispuesta a negociar sobre las mejoras económicas; pero en cuanto a las sociales dice que es función de gobierno por medio de legislación adecuada.

La descarga en el puerto

Barcelona 24 a las 24.—En el puerto han sido descargados cinco buques mediante contrato con la Unión General de Trabajadores.

La Derecha Liberal Republicana

Barcelona 24 a las 24.—La Derecha Liberal Republicana de Cataluña ha dirigido un manifiesto a la opinión en que declara su conformidad con el Estatuto.

Acceptan los avances sociales que vengan por vía legal y no por violencia.

Separación de la Iglesia y del Estado, por medio de concordato.

En cuanto a la cuestión económica, tendencia a la estabilización y libre cambio.

En política municipal, socialización de servicios suprimiendo los intermediarios.

Después de los primeros choques con los grupos la policía se vió tirada de sitios ocultos, resistiendo hasta que vinieron refuerzos.

Los sindicalistas desaparecieron por la puerta trasera.

Resultaron heridos graves el comandante de Seguridad González Angulano y el obrero Martín Pérez Pola, natural de Moncayo (Zaragoza).

Se ignora si era ajeno al movimiento.

También se hicieron varias detenciones, ocupándose pistolas y cartuchos.

El jefe superior de policía estuvo en el lugar del suceso y después visitó a los heridos.

También lo hicieron varias autoridades y oficiales.

Aquellos siguen graves. El gobernador elogió la actitud de la policía.

Hoy ésta patrulla con carabina.

En el asunto de las hojas sediciosas repartidas en los cuarteles tomará parte la justicia militar.

El casi cotidiano manifiesto de Maciá

Barcelona 24 a las 24.—Maciá ha publicado su casi diario manifiesto en que pide a patronos y obreros una tregua para no entorpecer la implantación del Estatuto.

Desmiente aconsejara no se pagaran los alquileres.

Lo que así haremos cuando nos gobernemos—dice—será modificar las leyes sociales.

Aconseja se moderen las impacencias.

No se pierda en un día—añade—lo ganado en muchos años.

Además, Maciá ha hecho a los

Lo sucedido en Cardona

Barcelona 24 a las 24.—El gobernador ha manifestado que los sucesos que motivaron el envío de fuerzas a Cardona para desarmar a la población fué la agresión a un centinela, cuyos autores no han sido habidos.

Un sin trabajo... que posee cerca de dos mil pesetas

Barcelona 24 a las 24.—En algunos establecimientos donde los Ayuntamientos deben facturas por suministro de viveres a los sin trabajo produjéronse varios alborotos al presentarse a canjear los bonos uno llamado sin trabajo que intentó por dos veces hacer efectivos unos bonos.

Fué detenido encontrándose una libreta de ahorro con 1.737 pesetas.

La huelga de la Telefónica

Barcelona 24 a las 22.—Los huelguistas de la Telefónica se reunieron.

Los oradores expusieron que condenan la bomba del Paseo de Gracia, a que son ajenos.

Tal vez no logremos—dijeron—que se acepten las bases en su totalidad; pero bastará una solución que salve los principios de dignidad y aquellas mejoras de patente de justicia.

Un orador exaltado que abogaba por los principios extremistas y la acción directa, fué abucheado.

—La Compañía Telefónica ha ampliado el plazo de admisión de los huelguistas que no tengan nota desfavorable hasta esta noche.

Van recibidas 400 instancias de reingreso y se normalizan los servicios.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

La situación financiera de Alemania

Una moción de los opositores

Berlín 23.—El Consejo de los Decanos del Reichstag se reunió esta mañana para examinar la moción de los partidos de oposición que piden la convocación inmediata de dicha Asamblea.

El ministro Treviranus, en nombre del gabinete, se opuso a dicha convocación, puesto que las negociaciones de Londres no han terminado y que, a pesar de que el canciller Bruening vuelva a Berlín el sábado próximo por la mañana las negociaciones políticas continuarán también en Berlín.

Más detalles de la sesión de clausura

Londres 23.—La Conferencia de siete potencias se clausuró hoy poco después de las doce, después de cuatro días de deliberaciones, decidiendo que no se concederá a Alemania ningún préstamo internacional, ni más créditos de plazo corto, hasta que el caso haya sido examinado a fondo por un comité especial de peritos financieros.

El comunicado publicado recomienda la prorrogación del crédito de cien millones de dólares concedido a la Reichsbank, y un acuerdo entre los Bancos de emisión y los Bancos privados, para no retirar los créditos de plazo corto todavía existentes a favor de Alemania; además el nombramiento de un comité de peritos cuyos miembros habrán de ser escogidos por los Bancos de emisión y que se habrá de cuidar de los preparativos para la conversión de los créditos de plazo corto en créditos

de plazo largo y también de nuevos créditos necesitados por Alemania.

Al clausurar las sesiones de la Conferencia, el primer ministro MacDonald pronunció un discurso conciliativo y el canciller Bruening dió las gracias al primer ministro británico por su imparcialidad al conducir los procedimientos.

El primer ministro francés dijo algunas palabras sobre las ventajas de las discusiones francesas.

Sin embargo, todo ello no excluye el hecho de que la Conferencia no llegó, como se esperaba, a ningún acuerdo sobre un proyecto de ayuda en gran escala.

Se ha notado generalmente que el ministro de Negocios Extranjeros, Henderson, dejó algo en la sombra durante la Conferencia.

Se dice que dicho ministro, durante su estancia en París, había preparado un proyecto de tregua política en Europa, solamente algo menos exigente que la moratoria política pedida por Francia, pero que el proyecto no tuvo la aprobación de MacDonald y otros miembros del gobierno británico.

Sin duda apareció, durante las conversaciones de París y de Londres, que el tiempo aun no ha llegado para una discusión útil de los asuntos políticos.

Bruening, satisfecho

Londres 23.—El canciller Bruening considera muy satisfactorio el resultado de la Conferencia de siete potencias, según declaró a la prensa, esta tarde.

Añadió que las decisiones tomadas concuerdan generalmente con los deseos de Alemania.

Dijo que el resultado de las deliberaciones constituye una solución

provisional, e insistió en que los alemanes no han esperado, ni desde el principio, una solución rápida sobre la base de créditos de plazo largo.

Los Estados Unidos sin duda no se ven en la posibilidad, en razón de su constitución, de participar en el empréstito de largo plazo propuesto; además las condiciones del mercado del dinero en Londres no permiten emitir semejante empréstito en el mercado de dicha capital; por lo tanto, la Conferencia tuvo que limitarse a renovar el crédito de descuento y a tomar medidas para impedir que no se retiren más créditos a Alemania.

La delegación alemana, continuó, se ha complacido en ver la impresión favorable causada en la Conferencia por la garantía dada al Banco de descuentos oro por las principales industrias de Alemania.

El canciller finalmente declaró que los ministros alemanes tendrán hoy una entrevista con el secretario de Estado de los Estados Unidos, Stimson, y el ministro del Tesoro, Mellon, y por lo tanto no saldrán de Londres antes de mañana.

Añadió que Stimson aceptó la invitación del gobierno alemán y llegará a Berlín el sábado por la tarde.

El primer ministro MacDonald y el ministro de Negocios Extranjeros, Henderson, han de llegar a Berlín el sábado próximo por la tarde y permanecerán en dicha capital hasta el lunes.

Los pagos de los bancos

Berlín 23.—Se ha publicado un nuevo decreto-ley, regulando los pagos por los bancos durante el periodo de 24 a 28 de julio actual.

Autoriza a dichos establecimientos a pagar hasta el diez por ciento de

las cuentas corrientes, siendo el máximo de dicho pago 200 reichsmarcos.

Se podrán efectuar traslados hasta el importe de 4.000 marcos, y se anula el decreto anterior prohibiendo la emisión de cheques.

Las Cajas de Ahorros podrán pagar hasta treinta marcos en cada cuenta.

En Berlín se acoge con satisfacción el resultado de la Conferencia de Londres

Berlín 24.—Un banquero sueco millonario, el americano Sprague y el inglés Kindersley vendrán en breve a Berlín para estudiar las condiciones económicas y financieras de Alemania.

En los centros relacionados con el gobierno, se expresa satisfacción por los resultados de la Conferencia de Londres, que hacen desaparecer el peligro inmediato.

El ministro de gobernación del Reich aceptó el proyecto del gobierno prusiano de introducir el estudio obligatorio del francés en las escuelas superiores.

Comentarios de la prensa inglesa a la Conferencia de Londres

Londres 24.—El periódico «Manchester Guardian», comentando los resultados de la Conferencia, lamenta que los mismos sean de tan poca importancia, y atribuye la responsabilidad de ello a la falta de cooperación de Francia.

Opinión de Snowden sobre la Conferencia de Londres

Londres 24.—En la Cámara de los Comunes, el ministro de hacienda, Snowden, contestando a unas preguntas, declaró imposible, en el interés público, de hacer discusiones públicas sobre los resultados de la Conferencia de ministros europeos, y expresó la esperanza que los Parlamentos de las demás naciones interesadas evitarán también las discusiones sobre el mismo asunto, para facilitar las relaciones internacionales.

Declaración del canciller Bruening

Londres 24.—El canciller Bruening declaró en una entrevista, después de la Conferencia, que está satisfecho de haber podido llamar la atención del mundo sobre la crítica situación económica de Alemania, y expresó la esperanza de que la confianza hará posible reanudar el movimiento regular del crédito y convertir en créditos de largo plazo, los de plazo corto existiendo actualmente.

Hoover dice que en la Conferencia de Londres se han establecido fundamentos sólidos

Washington 24.—El presidente Hoover declaró en una entrevista, que la Conferencia de Londres estableció fundamentos sólidos para la restauración financiera de Alemania, confiando en que los alemanes, con sus recursos y su actividad, podrán conseguir otra vez la confianza completa del mundo.

Inglaterra

El tipo de descuento

Londres 23.—La elevación del tipo de descuento de 2, 1/2 a 3, 1/2 por ciento pone de manifiesto la situación difícil del mercado del dinero en dicha capital, causada por la huida del oro al Continente, y principalmente a Francia, desde el principio de la semana pasada, la recogida culminando hoy con la cifra de 5,230.000 libras esterlinas.

Desde el principio de la semana pasada, el Banco de Inglaterra perdió 22 millones de libras esterlinas oro, y sus reservas de dicho metal están ahora reducidas a unos 145 millones.

En los centros financieros, se preguntan ahora si la elevación del tipo de descuento podrá evitar la salida del oro para Francia; el peligro de una exportación importante de oro a los Estados Unidos llega a ser inminente, porque el tipo de cambio casi ha alcanzado al tipo oro.

Se hace resaltar, sin embargo, que las reservas oro del Banco de Inglaterra, a pesar de la recogida de los días recientes, son considerablemente más importantes que en oro último.

Exportaciones de oro

Londres 24.—Las exportaciones oro del Banco de Inglaterra alcanzaron cerca de 3.000 millones de francos desde el día 15 de julio actual.

Francia

Ha sido absuelto Peret y sus compañeros

París 24.—El Alto Tribunal de Justicia, por 210 votos contra 54, pronunció la absolución del ex-ministro Peret, del ex-embajador Pesnard y de los demás acusados, por falta de pruebas suficientes, y lamentó las prácticas deplorables que el proceso reveló.

Las relaciones con Alemania

París 23.—El presidente del Consejo de ministros, Laval, en una entrevista, confirmó el espíritu de colaboración y de solidaridad internacional del gobierno francés, que sin descuidar los intereses de su nación, continuará una política prudente para la colaboración confiada con Alemania.

Chile

Huelga de estudiantes

Santiago 23.—Los estudiantes y obreros celebraron una asamblea que decidió declarar la huelga de estudiantes. Estos últimos se apoderaron de la Universidad y levantaron barricadas.

Checoslovaquia

Nacionalistas croatas acusados de terrorismo

Belgrado 24.—El tribunal «especial» para la defensa del Estado condenó a los nacionalistas croatas Clievacovitch y Rosich, acusados de terrorismo, a ser ahorcados. Los demás acusados fueron condenados a varios años de prisión. La sentencia causó una impresión enorme.

Hungría

Elevación del tipo de descuento

Budapest 24.—El Banco Nacional elevó el tipo de descuento de 7 a 9 por ciento.

Vaticano

El Sacro Colegio

Ciudad Vaticana 24.—22 cardenales participan en la reunión del Sacro Colegio.

Holanda

El acuerdo austro-alemán de aduanas

La Haya 24.—El Tribunal internacional escuchará hoy la lectura de la tesis francesa referente al acuerdo austro-alemán de aduanas.

China

Atentado contra dos ministros

Resultan ilesos

Shanghai 24.—En el momento de salir de la estación el ministro de finanzas Soong y el ministro japonés Mitsui, procedentes de Nankin, fueron agredidos a tiros de revólver, resultando ilesos, pero hubo varias otras personas heridas.

ESPAÑA

Asamblea del Cuerpo de Prisiones

Madrid 24 a las 16.—A mediados del próximo mes de septiembre celebrará una Asamblea el Cuerpo de Prisiones, acordada por la directora Victoria Kent.

A esta Asamblea concurrirán un representante de cada provincia, elegidos por los funcionarios de las prisiones centrales y de partido.

Elegirán dos representantes si los funcionarios fuesen más de cuarenta, un representante por cada prisión central, seis por la sección facultativa y dos cada uno de los ramos.

Cuestiones obreras

Málaga

Madrid 24 a las 16.—A las doce de la noche en Málaga se declaró la huelga general sin incidentes.

Málaga 24.—A pesar de la huelga, normalidad completa.

Murcia

Murcia 24.—Continúa la huelga del ramo de madera.

San Sebastián

San Sebastián 24.—Los obreros panaderos han anunciado que despidirán a quienes no se reintegren esta noche al trabajo.

Logroño

Logroño 24.—Declaróse a las nueve de la mañana la huelga general; pero sacadas las fuerzas a la calle se produjo una reacción moral y a las once de la mañana se reintegraron al trabajo todos los obreros.

SUCESOS

Tres personas arrolladas por un automóvil

Vigo 24.—En la carretera de Orense un automóvil atropelló al anciano José Colmenero.

Al hacer un viraje arrolló a dos mujeres.

Fuentes Pila y Arcentales

Madrid 24 a las 22.—El director de Seguridad dijo que Fuentes Pila sigue en la cárcel.

No conocía la detención de Arcentales.

Tiros en Cádiz

Cádiz 24.—Esta noche, en la calle del Castillo (barrio de Triana), oyéronse disparos, causando alarma.

En la calle del Gran Capitán fué tiroteado un automóvil que conducía agentes, sin víctimas.

BOLSA COTIZACIONES MADRID

24 a las 22:00

Table with financial data: Deuda Interior, Exterior, Amortizable, Emisión 1920, 1917, 1927, etc.

BARCELONA

Barcelona 24 a las 24:00

Table with financial data: Nortes, Alicante, Andaluces, Orenses, Coloniales, Filipinas, Gran Metro, Cáceres Nuevas, Platas, Docks, Transversal, Francos, Libras, Dollars, Liras, Francos suizos, Francos belgas, Pesos argentinos, Marcos oro.

BALEARES MALLORCA

Nombramiento

Madrid 24 a las 20.—Ha sido nombrado delegado de Bellas Artes en Mallorca don Guillermo Forteza Piña.

MENORCA

Notas breves

Mahón 24 a las 20.—Desde hace varias semanas los vapores de Barcelona llegan sin cargamento siendo motivo de alarma el temor de la carencia de materias primas, que obligaría al cierre de las fábricas agravando el conflicto de la crisis de trabajo.

También escasean los artículos de primera necesidad.

—Ha amarrado en la base naval el «Dornier F.», dícese que llevando a un jefe de la Armada en comisión de servicio, marchando pronto con rumbo a Pollensa.

También ha marchado a Barcelona el submarino «C. 2».—C.

Espectáculos

Lírico

Desde las 3 función de cine y espectáculos Empire.

Born

Desde las 3 y media función de cine: «Salga de la cocina» y otras.

Moderno

Desde las 3 y media función de cine: «Amor triunfante», «Su éxito» y una cómica.

Oriental

Desde las 3 y media función de cine: «El fiel defensor», «Las garras humanas» y una cómica.

IMPRENTA DE «EL DIA»

S'AIGO-DOLÇA

HOY a las 6: BAILE POPULAR amenizado por la Orquestina B. A. D. Noche a las 9:30 DEL MISMO BARRO VERBENA amenizada por aparato Orpheo Sincrónico Habrá servicio de autobuses